

LANDTAGSFRAKTION BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
DOMPLATZ 6-9, 39104 MAGDEBURGAn die Mitglieder des
Landesverbandes von
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Sachsen-Anhalt**Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Landtag von Sachsen-Anhalt****Cornelia Lüddemann MdL**
Fraktionsvorsitzende,
Sprecherin für Mobilität,
Landesentwicklung,
Ländliche RäumeDomplatz 6-9
39104 MagdeburgTel: 0391 560 4000
cornelia.lueddemann
@gruene-fraktion-lsa.de

Liebe Freundinnen und Freunde,

12. März 2025

seit 2016 darf ich als Fraktionsvorsitzende für BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Landtag von Sachsen-Anhalt in erster Reihe für unsere bündnisgrünen Ziele streiten. Als Landesvorsitzende die bundesweit erste Keniakoalition mitverhandelt und trotz widrigster Umstände mit vielen guten grünen Projekten bis zum Ende gestanden zu haben, erfüllt mich noch immer mit Stolz. Leider kam es trotz Zugewinn an Stimmen zu keiner weiteren Regierungsbeteiligung.

Dass GRÜN für die Menschen und Unternehmen im Land fehlt, sehen und spüren wir an jeder Ecke. Einen Landeshaushalt mit derartig massiven Kürzungen beim Klima- und Artenschutz oder im Bereich der Erneuerbaren Energien hätte es mit uns genauso wenig gegeben, wie die offenkundige Missachtung gegenüber dem Thema politischer Bildung oder die Unterfinanzierung des Radwegebbaus oder der Städtebauförderung.

Deshalb ist für mich zentral, wir Bündnisgrüne müssen nicht nur wieder in den nächsten Landtag einziehen, sondern auch ein Angebot als Regierungspartei formulieren. Nur so können wir nicht nur Vorschläge machen oder Ideen und Konzepte entwickeln, sondern diese auch tatsächlich für die Menschen in Sachsen-Anhalt umsetzen. Dafür brauchen wir Ideen, Konzepte und Menschen. Die Bundestagswahl hat gezeigt, um Menschen zu erreichen ist starkes Engagement und Durchhaltevermögen nötig, für die direkte Ansprache, für klare und verständliche Antworten. Dafür will und werde ich mit all meinem Wissen, meiner Erfahrung und meinem Optimismus streiten.

In den letzten Monaten hat mich die Frage umgetrieben: Was ist das Beste für unsere Partei? Mit wem sind unsere Ziele am besten nach außen zu tragen? Wie schaffen wir es, das seltene Gut der Aufmerksamkeit bestmöglich zu erreichen und zu nutzen?

Das Ergebnis der Bundestagswahl insgesamt, in Sachsen-Anhalt im Besonderen, muss uns vor Augen führen, wie groß diese Aufgabe ist. Als kleinste Oppositionspartei werden wir schon jetzt selten eingeladen, unsere Äußerungen finden immer seltener den Weg in die schrumpfende Medienlandschaft. Mit oppositionellen Grünen im Bund werden wir noch mehr um Wahrnehmung kämpfen müssen. Wir werden noch mehr auf uns gestellt sein. Denn klar ist, auch mit den vielen neuen Mitgliedern sind wir noch nicht aus unserer Bubble raus. Der ehrliche Blick auf die letzten Wahlergebnisse zeigt: Bei der Wahl im Herbst 2026 geht es für uns um ALLES. Es geht um einen starken Wiedereinzug, es geht um Koalitionsoptionen. Es geht darum, uns als die Kraft zu etablieren, die für konstruktive und regierungsfähige Mehrheiten ohne Nazis steht.

Im Ergebnis habe ich entschieden, bei der kommenden Listenaufstellung für die Landesliste auf Platz 3 zu kandidieren. Damit eröffnen sich für Platz 1 neue Möglichkeiten mit frischen Ideen und neuen Akzenten uns alle großartig durch den Wahlkampf zu führen.

Mein Angebot auf Platz 3 ist kraftvolle Unterstützung, Verlässlichkeit, Standfestigkeit und Erfahrung. Im Wahlkampf mit einer neuen Spitze. Ich will alles dafür tun, eine wirkmächtige Frau zu etablieren, die laut, schlagkräftig und unermüdlich für unsere Ziele steht.

Für einen starken Wahlkampf, der schon am 24. Februar begonnen hat und in Vorbereitung einer grünen Regierungsbeteiligung. Denn das ist mein Ziel. Unser Land mitgestalten. Für mehr Klimaschutz, wirksamen Artenschutz und starken sozialen Zusammenhalt. Gegen die Politik des Stärkeren und gegen den Faschismus. Für unser Sachsen-Anhalt.

Caro Conny